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Compte rendu  
Rencontre du comité de parents 

 
 
Lieu :  Salle du conseil et Teams 
 Centre administratif Michel-Pagé  
 Donnacona 
 
Date :  20 janvier 2025 
 
Heure :  19 h 
 
 

Présent.es  

En présentiel :  

M. Jacques Moffette, Centre de services scolaire 
Mme Caroline Bernier, École des-Sentiers-et-de-la-Riveraine 
M. Alexis Labranche, École du-Phare et St-Charles-de-Grondines 
M. Cédric Laquerre, École du Bateau-Blanc 
M. David Lessard, École secondaire de Donnacona 
Mme Johannie Ouellet, École de la Morelle 
Mme Amélie Perreault, École Sainte-Marie et du Goéland 
Mme Mélanie Roy, École secondaire Louis-Jobin 
Mme Sophie Roy, École du Bon-Pasteur  

 
En virtuel : 

Mme Julie Fortin, École des Bourdons-et-Courval 
M. Sébastien Frenette, École des Trois-Sources 
Mme Marie-Pier Grenier, École de la Grande-Vallée 
M. Patrice Larrivée, École de la Saumonière  
Mme Jennifer Petitclerc-Pagé, École secondaire Saint-Marc  
Mme Christine St-Laurent, École Saint-Cœur-de-Marie  

 

Absent.es 

M. Mathieu Bisson, École du Perce-Neige 
Mme Julie Maltais-Laflamme, Comité EHDAA 
Mme Catherine Michaud, École Marie-du-St-Sacrement 
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1. Mot de bienvenue 

Le quorum est constaté. Monsieur David Lessard souhaite la bienvenue à tous. 

2. Révision et adoption de l’ordre du jour 

Il est proposé par madame Mélanie Roy, appuyé par madame Amélie Perreault, d’adopter le 
projet d’ordre du jour de la rencontre. 

Adopté à l’unanimité. 

3. Lecture et adoption du compte rendu de la rencontre du 18 novembre 2024 

Il est proposé par monsieur Alexis Labranche, appuyé par madame Julie Fortin, d’adopter le 
compte rendu de la rencontre du 18 novembre 2024. 

Adopté à l’unanimité. 

4. Suivi au compte rendu de la dernière rencontre 

Le comité de parents invitera tous les parents d’élèves du 3e cycle du primaire et du 
secondaire à la conférence gratuite de Mathieu Arcand, Parent de gamer : comment 
encadrer la pratique de votre ado? 
 
Cette conférence de 90 minutes sera ouverte aux parents qui peuvent y assister seuls ou 
accompagnés de leur ado. L’objectif est d’outiller les parents afin qu’ils puissent mieux 
comprendre, accompagner et encadrer leurs jeunes dans leur pratique du jeu vidéo.  

Monsieur Jacques Moffette nous informe que les conférences seront offertes les 31 mars, 
ainsi que le 1er et 2 avril prochain dans chacune de nos écoles secondaires. 

5. Processus de consultation relatif aux critères de sélection des directions d’école pour l’année 
2025-2026 par madame Laurie L’Hérault, directrice générale (19h10) 

Madame Laurie L’Hérault, directrice générale, vient nous parler de la consultation obligatoire 
des conseils d’établissement pour les critères de sélection des directions d’école. 

Elle rappelle que nous avons le devoir, à chaque année, de revoir les critères de sélection des 
directions.  

Le document sera envoyé au président ou à la présidente de chaque conseil d’établissement. 

6. Nomination de deux (2) représentants au comité consultatif des services aux EHDAA 

Le Centre de services scolaire a reçu onze candidatures pour les deux postes vacants au sein 
du comité consultatif des services aux EHDAA. Les deux (2) parents qui ont été sélectionnés 
sont madame Guylaine Bédard ainsi que madame Chantal Frenette. Les deux (2) nouveaux 
membres seront représentants au secondaire. 
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7. Dépôt de l’avis du protecteur régional de l’élève : Principes devant guider l’organisation des 
sessions d’examens au secondaire pour favoriser le succès de tous les élèves et le respect des 
encadrements 

Monsieur Jacques Moffette dépose l’avis du protecteur national de l’élève qui fait suite à une 
demande formulée en novembre 2024 par le comité de parents. 

Depuis la demande initiale d’avis au PNE, plusieurs mesures concrètes ont été mises en place 
dans le but d’améliorer les modalités entourant l’évaluation des apprentissages.  Ces actions 
s’alignent également sur les principes énoncés par la PNE. 

Parmi les mesures phares, notons que les écoles secondaires ne tiennent plus les sessions 
d’examens en novembre et en février. Les évaluations sont aussi mieux réparties dans le 
calendrier scolaire pour éviter les situations de surcharge évaluative, notamment pour les 
EHDAA.  

La démarche de transformation des pratiques d’évaluation se poursuit avec 
l’accompagnement des enseignants et la révision des normes et modalités d’évaluation des 
apprentissages dans les milieux.  C’est un grand chantier.  L’intention est de promouvoir une 
évaluation au service de l’apprentissage et de nous assurer du respect de nos encadrements. 

8. Présentation des résultats du PEVR 2023-2024 

Monsieur Jacques Moffette présente les résultats du plan d’engagement vers la réussite pour 
l’année scolaire 2023-2024. 

Le taux de diplomation et de qualification a atteint 81,6 %, un sommet historique, illustrant 
l’impact des mesures mises en place dans nos différentes écoles. 

Des avancées notables sont également observées chez les élèves handicapés et en difficulté 
d’adaptation et d’apprentissage, avec une augmentation de leur taux de diplomation ou de 
qualification, passant de 50,8 % à 62,6 % en trois ans alors que la cible était de 54,4%. 

Les résultats aux épreuves ministérielles illustrent également une progression des 
apprentissages chez nos élèves.  Bien que les résultats en lecture de 4e année connaissent une 
légère baisse, une hausse du nombre d’élèves obtenant 70 % et plus est observée pour la 
compétence résoudre de 6e année et en écriture de 2e secondaire. 

Enfin, les élèves du secteur de la formation professionnelle voient leur taux de qualification 
s’élever à 77,4 % après trois ans. 

Monsieur Moffette nous présente également les résultats des orientations 2, 3 et 4. 

9. Tour de table 

a. Délégués à la Fédération des comités de parents du Québec 

Aucun suivi pour le moment. 

b. Membres parents du conseil d’administration 

• Présentation du tableau de bord du ministère de l’Éducation; 
• Rapport annuel du Centre de services scolaire de Portneuf; 
• Adoption des critères d’inscription des élèves; 
• Adoption du calendrier scolaire 2025-2026; 
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• Reddition de compte du comité de vérification; 
• Visite de madame Geneviève Buist, protectrice nationale de l’élève, afin de présenter 

l’avis des PRE. 

c. Représentant du comité consultatif sur les services aux EHDAA 
Représentant absent  

d. Représentant du comité consultatif du transport 

Aucun suivi pour le moment. 

e. Conseils d’établissement 

École de la Saumonière, Donnacona 

Aucun point majeur. 

École des Bourdons-et-Courval, Neuville 

• Prochain conseil d’établissement la semaine prochaine; 
• Entente avec la ville pour un camp de jour pendant la semaine de relâche, prêt des 

locaux de l’école. 

École du Bon-Pasteur, Cap-Santé 

• Prochain conseil d’établissement le 28 janvier 2025. 

École des Trois-Sources, Saint-Basile 

• Le Rallye de Noël a été très populaire; 
• Une boîte aux lettres de Noël est instaurée afin de palier à la grève de Poste Canada; 
• Diminution des demandes pour l’arbre enchanté. 

École des Sentiers-et-de-la-Riveraine, Portneuf  

• Conseil extraordinaire le 21 janvier 2025 pour reprendre le vote concernant l’anglais 
intensif; 

• Pas de service de garde pour la semaine de relâche, la ville propose un camp de jour; 
• Le projet Scholastic fut une belle réussite encore cette année; 
• Le service de garde est heureux du taux de participation de la sortie au cinéma et 

envisage de recommencer à proposer des sorties extérieures. 

École du Phare-et-Saint-Charles-de-Grondines, Deschambault-Grondines 

• La sortie au Moulin de la Chevrotière a été bien appréciée par les élèves; 
• La Promutuel a offert dix (10) nouveaux vélos d’équilibre aux classes du préscolaire; 
• Le projet Scholastic fut une belle réussite. 

École Sainte-Marie-et-du-Goéland, Saint-Marc-des-Carrières et Saint-Alban  

• Présentation des contenus en orientation scolaire et professionnelle pour les finissants; 
• Discussion du plan d’action pour contrer la violence et l’intimidation. 
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École de la Morelle, Saint-Ubalde 

• Classe extérieure prête, il ne reste que les meubles à installer; 
• Mois de décembre : activités toutes les semaines, les enfants aiment beaucoup. 

École du Bateau-Blanc, Saint-Casimir  

• Prochain conseil d’établissement la semaine prochaine; 
• La direction a trouvé du financement pour offrir un déjeuner léger aux élèves pour le 

reste de l’année et même pour l’an prochain; 
• Le club Optimiste a offert un déjeuner le dernier vendredi avant les vacances de Noël; 
• Salon du livre jumelé avec le Marché des jeunes entrepreneurs : les profits sont plus 

élevés que l’an dernier. 

École de la Grande-Vallée, Saint-Raymond 

• La direction a présenté le contenu des orientations ainsi que différentes activités; 
• Un regard sur l’analyse des crédits budgétaires, de l’allocation et des mesures du MEQ 

pour 2024-2025; 
• Collecte de sang entièrement organisé par les élèves; 
• Marché de Noël : belle réussite. 

École Marie-du-Saint-Sacrement, Saint-Léonard 

• Représentant absent  

École du Perce-Neige, Pont-Rouge 

• Représentant absent 

École Saint-Cœur-de-Marie, Rivière-à-Pierre 

• Lors de la dernière journée de classe avant Noël, l’OPP a organisé un déjeuner ainsi que 
différentes activités en après-midi; 

• Les activités de la St-Valentin et de la pêche blanche sont en cours de préparation; 
• Un Encan de la fête des mères aura lieu pour financer la fin de l’année. 

École secondaire de Donnacona, Donnacona 

• Les discussions entre les élèves et les aînés ont laissé place à de beaux moments; 
• Souper de Noël : préparé par la classe culinaire. 

École secondaire de Saint-Marc, Saint-Marc-des-Carrières 

• La programmation des activités parascolaires pourrait être revue en fonction du retour 
à l’équilibre budgétaire du gouvernement. 

• Préoccupation quant à la propreté de l’école, l’entretien ménager n’est pas fait 
régulièrement, ni adéquatement. 
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École secondaire Louis-Jobin, Saint-Raymond 

• Les Portes ouvertes furent un succès, on évalue le nombre de visiteurs à environ 300 
personnes; 

• Beaux commentaires concernant la nouvelle directrice adjointe; 
• Le souper de Noël sera cuisiné par la Brigade; 
• Retour d’une recommandation de choix de cours par les enseignants de mathématiques 

aux élèves de 3e secondaire qui doivent choisir entre math SN et Math CST pour la 
prochaine année scolaire. 

10. Divers 

Aucun point 

11. Correspondance 

Aucune correspondance 

12. Levée de l’assemblée  
 
La levée de l’assemblée est proposée par madame Johannie Ouellet, appuyée par 
madame Christine St-Laurent. 

Heure de fin : 20h50 
 

   
La prochaine rencontre aura lieu le 14 avril 2025. 

 
 

Caroline Bernier, secrétaire 
 

/nt 
 


